

Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera... 5 pesetas
Extranjero y Ultramar... 10

El pago de la suscripción es adelantado

Oficinas: calle de Alfonso XII, n. 14

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos,
esquejas mortuorias, comunicados y avisos
a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 200

AÑO IV.—NÚM. 1.040

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Jueves 6 de Febrero de 1896

EL NOTICIERO SEVILLANO

es el periódico de mayor circulación de Andalucía.

Mme. Angla, modista de París, ha llegado al Hotel Madrid Estará 6 días con magnifico surtido de fantasías, vestidos y ropa blanca para señoras. Admite encargos para la próxima feria.

MUEBLES
En ninguna parte se venden más elegantes
sólidos y baratos
QUE EN LOS ALMACENES DE
SIMÓN MARCO
ZARAGOZA, 24

EDICIÓN DE LA MAÑANA
Un comisario timado

La pronsa francesa da cuenta minuciosa de un timo de que ha sido víctima M. Lanet, comisario de policía del barrio de Val-de-Grace, de París, y publica detalles interesantísimos que dicen muy poco en favor de la tan decantada perspicacia y buen ojo de la policía francesa para descubrir criminales y estafadores.

El citado comisario, durante el último verano, estuvo en un puerto de mar acompañado de sus tres hijas y allí hizo amistad con un joven distinguido, de apellido de Clercy, persona simpática y de aizenzo trato, que hacía las delicias de la colonia veraniega.

El vizconde no tardó en demostrar su predilección por Gabriela Lanet, hija menor del comisario, lo cual vió éste con agrado.

Gabriela aceptó al vizconde y éste pocos días después pidió su mano al comisario, quien se la concedió gustoso, sin cuidarse previamente de adquirir informes de su futuro yerno ni abrigar la menor desconfianza acerca de los propósitos del mismo.

El vizconde, por su parte, tuvo especial cuidado en manifestar repetidas veces al señor Lanet que no era rico, aunque obtenía grandes utilidades con sus negocios.

Por fin concertóse la boda. El novio, cuya documentación estaba en regla, hizo magníficos regalos a su prometida, entre los cuales había ricas alhajas de perlas y brillantes.

En el mes de Noviembre último se celebró la unión de la hija del comisario con el vizconde, y pocos días después comenzó éste a dedicarse de nuevo y con actividad a sus productivos negocios. Para uno cuyos resultados serían seguros y excelentes necesitaba el yerno del comisario 5 ó 6.000 francos, cantidad que en aquellos momentos no tenía y que pidió con la mayor naturalidad a su padre político.

M. Lanet tampoco tenía la citada suma; pero después de conocer el magnífico negocio que iba a emprender su yerno, con la mayor candidez se presentó en casa de un banquero, donde, bajo su firma, pidió que entregaran al vizconde los 6.000 francos.

El banquero, menos confiado que el comisario de policía, hizo varias oportunas indagaciones, y logró averiguar que el yerno de M. Lanet era un pájaro de cuenta, famoso por su habilidad para cometer estafas, y que no se llamaba Clercy ni había existido nunca el vizconde del mismo nombre.

La sorpresa que experimentó M. Lanet al conocer las averiguaciones hechas por el banquero fué inmensa, y su indignación mayor al verse burlado como policía y como padre.

Sin detenerse un momento buscó al fingido vizconde y le llevó ante los tribunales; pero creyendo encontrar algún resto de pudor en el marido de su desgraciada hija, antes de entregarle a la autoridad le dió un revólver para que se quitara la vida.

El vizconde no es hombre que por tan fútil motivo tome resoluciones extremas, y desdeñó el arma, prestándose gustoso a que le condujeran a la cárcel.

M. Lanet, después de encerrar a su yerno, pidió la anulación del matrimonio.

Para que el timo sea completo, ha resultado que las piedras de las alhajas que el vizconde había regalado a Gabriela Lanet habían sido sustituidas por cristales hábilmente trabajados.

El desdichado comisario ha sido timado en toda regla; un estafador de oficio ha deshonrado su buen nombre, le ha hecho gastar unos cuantos miles de pesetas, y lo que es más grave para un agente de policía que se perdía de listo, le ha puesto en ridículo.

Noticias generales

Es muy probable que el doctor Moliner, presidente del Ateneo Científico de Valencia, organice una fundación, cuyos productos se destinen a la erección del monumento a Escalante, contando con valiosos elementos que han de hacer resaltar aquella atractiva y amena.

El Ayuntamiento de Castellón ha destinado 500 pesetas para obsequiar a las fuerzas del batallón expedicionario.

Dicen de Cieza (Murcia):
«Hemos oído circular la especie de que el cabecilla de los insurrectos cubanos llamado Juan Herrera, es un hijo de esta villa, sujeto muy conocido, por sus excentricidades, entre sus antiguos discípulos y amigos.

Desconocemos el fundamento de la noticia, que nos dicen ser una carta que dicho Herrera, que marchó hace algunos años a Cuba, ha escrito a sus parientes de esta.

Ponemos la noticia en cuarentena, hasta que podamos confirmar lo de la carta, que bien puede resultar un infundio.»

Una mujer de mediana edad que transitaba por la calle Marina, en Palma de Mallorca, se le rompió la pierna de palo con que andaba cayéndose al suelo, pero con tan mala suerte que se fracturó el muslo de la pierna lisiada. Auxiliada por algunos vecinos fué trasladada a la casa de socorro, donde le practicó la primera cura el médico Sr. Oliver.

—Dice La Voz de Galicia, de la Coruña:
«Lo que tira la afición!

«Recuerdan nuestros lectores aquel joven ciclista portugués que a consecuencia de una terrible caída desde la bicicleta saltó poco ha del hospital civil con una pierna algunos centímetros más corta que la otra?

Pues bien, a pesar de que en la actualidad anda aún apoyado en una muleta, sabemos que tan pronto pueda abandonar ésta, que será de un día a otro, piensa continuar su record por Europa, interrumpido desgraciadamente en la Coruña.

Desde aquí se dirigirá, montando la hermosa máquina que posee, a Madrid y París (casi nada).

—Yo sé que me romperé «el alma»—decía ayer muy serio el joven lusitano;—pero no importa!—

—Se han celebrado elecciones municipales en Morata de Giloca (Zaragoza), no habiéndose presentado más que cinco electores.

—Hallándose bordeado un bote a la boca del puerto de Santander tripulado por Rafael Ontavilla, Aquilino Ruiz y el dueño del bote Ignacio Alvarez, advirtieron que una pizna cargada de arena estaba sobrecargada y que le era difícil navegar; al poco rato observaron que dicha pizna, al izar la vela, se fué a pique, y los dos hombres que la tripulaban, Justo Diez y Manuel Diaz, vecinos de Pontejos, estaban agarrados a un tablón y al palo de la pizna; en el acto se dirigieron con el bote a recoger dichos naufragos, lo que consiguieron, no sin gran trabajo.

El dueño del bote, Ignacio Alvarez, les proporcionó ropa y comida; los infalces naufragos llevaban 24 horas sin cenar y sin comer, en un estado lamentable de decadencia.

—Le ha sido concedido el retiro para Zaragoza al oficial tercero del cuerpo auxiliar de oficinas militares D. Manuel Fernandez.

Noticias locales

En cabildo celebrado por la hermandad de Nuestra Señora del Carmen, establecida en la parroquia de Santa Catalina, ha sido dimidido por mayoría de votos del cargo de mayordomo D. Miguel Aparcero.

Desde el viernes 7 del corriente las oficinas del giro mútuo quedarán establecidas en el pabellón izquierdo de la fábrica de tabacos, siendo las horas de despacho de diez a dos de la tarde.

Por la pareja de la Guardia civil del puesto de Triana, Francisco Cobos Perez y Angel Ramirez Casal, ha sido detenido e ingresado en la cárcel a disposición del juez de instrucción del Salvador, que lo tenía reclamado, un sujeto llamado Antonio Silva Prieto.

El voreddito dado por el Jurado en el juicio oral que se celebró ayer ante la sección primera fué de inculpabilidad. La Sala, por tanto, dictó sentencia absolviendo a Antonio Navarro.

Anoche dió principio en la Iglesia de los Terceiros el quinario en honor a Nuestro Padre Jesús atado a la columna. Asistió escaso número de fieles. El predicador Sr. Belda pronunció un notable sermón. El altar que más ha llamado la atención ha sido el de la hermandad de los Panaderos, que se hallaba profusamente iluminado.

El profesor de Instrucción pública de Flora (Granada), D. Mariano Ibañez Soriano, ha solicitado del comandante en jefe de este cuerpo de ejército, servir en Cuba.

El general Chinchilla ha atendido a la solicitud de aquel patriota y le ha destinado al batallón de cazadores de Tarifa.

La señorita Teodora Ramirez de Arellano, hija del secretario del Gobierno civil, ha recibido un magnifico traje de terciopelo, regalo de su futuro esposo el señor alcalde de Córdoba, cuya prenda ha sido confeccionada con gran gusto y riqueza por una de las primeras modistas.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

«El País»
Madrid 5, 10 m. (Retrasado.)

El País de hoy publica un artículo muy enérgico contra el general Martínez Campos. El diario republicano le califica de torpe, de inepto, de débil y de funesto.

Termina así:
«General, sois la desgracia de la patria.»

Luque y Maceo
Madrid 5, 8-45 n.

Un telegrama oficial dice que Maceo una vez desalojado de Paso Real defendióse en Palmares, siendo también desalojado de allí.

El general Luque, a pesar de estar herido, conservó el mando de sus tropas.

Murió en la acción el comandante de infantería Sr. Ruiz Perez.

Distinguiéronse el coronel Hernandez, los tenientes coroneles Francés y Ballesteros, el comandante Mijares, los tenientes de caballería Beranger y Herrera, el de infantería Mardou y Moreno, el de artillería Lisón, el médico Riera y el capitán de Estado mayor Sr. Garcia Bonitez.

Los ministeriales contentos.—«El País, denunciado.—La casa del general.—Pésame
Madrid 5, 9-30 n.
Los ministeriales se muestran satisfechos con el silencio que guarda Martínez Campos. —Ha sido denunciado El País por el artículo que publicó esta mañana contra Campos. La casa del general es visitadísima. Muchas personas han dejado tarjetas. También se reciben centenares de tarjetas y de telegramas en casa del Sr. Cánovas con motivo del fallecimiento de su señor padre político.

—Dado que el capitán del Mortera sufra la pena de no navegar durante un año.

—Los laborantes de París censuran las silbas de Campos.

Los revolucionarios franceses se moñan de España con este motivo.

El corresponsal se ratifica.—Linares Rivas
Madrid 5, 10 n.

El corresponsal de La Correspondencia, señor Alas, afirma que oyó a Martínez Campos las declaraciones que telegrafió a dicho periódico desde la Coruña respecto a Cuba.

—Sigue enfermo el Sr. Linares Rivas.

Sagasta.—El gabinete Campos
Madrid 5, 10 n.

La casa de Sagasta ha sido hoy visitada por varios ex-ministros de su partido y amigos suyos.

Muéstrase impenetrable el jefe del partido liberal.

Presume que en el caso (que considera todavía prematuro) de que se formara un gabinete Campos entrando a formar parte de él Silvoia, Tetuan y Maura prestarías Sagasta a que funcionarían las actuales Cortes.

De ponerse sobre el tapete la cuestión de la autonomía derrotaría al gobierno.

Visita en proyecto.—El naufragio del Reina Regente.
Madrid 5, 10 25 n.

La prensa francesa acoge el rumor de que Mr. Faure visitará Barcelona, Valencia y Madrid.

La junta de la armada examinadora de las causas por las cuales se perdió el Reina Regente niega que tuviese defectos el barco.

Perdióse el Reina Regente porque el temporal inundó de agua las cubiertas y los compartimientos de proa.

La junta no depura en su consecuencia las responsabilidades, deseando paz a los naufragos.

Operación combinada
Madrid 5, 11-5 n.

Un telegrama particular dice que en Guantánamo se han reunido Navarro, Echagüe, Macón y Cornell combinando una operación.

La línea de Batabanó ha sido reforzada con 500 caballos.

Campos al lado de Cánovas.—Los silvicultistas.—El decreto de disolución
Madrid 5, 11-35 n.

Martínez Campos muéstrase convencido del disgusto que reina en la Península por la benevolencia guardada a los insurrectos, en vista de lo cual no hará nada contra Cánovas.

Los silvicultistas en los actuales momentos se abstendrán para no dificultar la marcha del gobierno.

Créese que para el Carnaval se firmará el decreto de disolución de las Cortes.

Los conservadores más conspicuos activan los preparativos para la campaña electoral.

Felicitación.—«El Correo Español» Una bamba
Madrid 6, 12-15 madrugada.

Los jefes y oficiales de caballería felicitaron al coronel Ruiz por el brillante comportamiento del arma en la acción de San Luis.

—El Correo Español considera aplicable al general Martínez Campos el artículo 149 del Código penal.

—vantar algo el espíritu patrio, y para hacer general de división a Garcia Navarro, que, después de todo, es el jefe de columna que más trabaja.

El 12 del corriente paró la partida de Gomez un tren de pasajeros en la línea de Oeste, paradero de Gabriel (a nueve leguas de aquí); mandó el jefe de la partida apagar a los pasajeros y descargar equipajes, incendiando el tren e inutilizando la máquina y la vía, conduciendo el pasaje, en el que había muchas señoras y niños, etc., a un kilómetro de distancia, al Ingeniero Fajado, propiedad de D. Benito Arxer, natural de San Felu de Guixols, en cuya finca descansaba el generalísimo Máximo Gomez.

Allí les dirigió éste un discurso, diciendo que él no hacía mal a nadie, que fuesen a pie donde quisieron, y que sólo quería derribar al usurpador gobierno español, etc., y concluyó con un ¡viva Cuba libre! que contestaron los viajeros (a la fuerza aborcan). ¡Si tendrá madre este viejo, que quiere la felicidad de Cuba destruyéndolo todo!

Ayer 13 atacaron a Bejucal, quemaron la estación del ferrocarril y algunas casas, y poco más allá, en Quivicán, quemaron un tren de mercancías que era valioso.

Lacret, el día 10 hizo chocar dos trenes de la propia compañía de Seiba Mocha. Bermudez quemó estaciones y alcantarillas de la línea de Sabanilla; otros cabecillas hacen lo mismo en la línea de Júcaro, Caibarien y en la de Sagua.

De manera que podemos decir que no existen los ferrocarriles en Cuba. Hoy no ha podido salir ningún tren de esta capital, pues solo podían ir hasta la primera estación ó paradero.

A todo esto se añade la prohibición que ha dictado Gomez a los vianderos, lecheros, etcétera, etc., que bajo pena de la vida, a contar desde el día de mañana en adelante, prohíba la conducción de alimentos a esta ciudad, ¡calculése si estaremos mejor en el Paraíso!

Hasta tanto no tengamos caballería, caballería y caballería, nada bueno haremos y aun perdiéndola... Dios quiera no sea tarde.

El comercio muy mal, y la gente toda en general muy asustada por lo que pueda acontecer.

G. Claro.

Seguen las cosas de la guerra peor cada día. Puede decirse que los insurrectos mandan en el campo y los españoles en las ciudades, pero sitiados por los rebeldes. Estos están campando por sus respetos a tres leguas de la Habana y dan guardia en los poblados, no dejando pasar a nadie que, al darle el ¡qué viva vive! no conteste, Cuba libre.

Pueblo hay que al presentarse Gomez con sus huestes, han salido los vecinos con bandera blanca, y el ayuntamiento con el alcalde al frente, diciendo ¡viva nuestro libertador! Así se ha respetado el pueblo, se ha celebrado sesión presidiendo Gomez, levantado acta que firman alcalde y regidores y no se ha maltratado a nadie. Ecuisto decirle que la mayor parte de la gente se ha ido con ellos al salir del pueblo.

Ha prohibido Gomez que traigan a las capitales, incluso a la Habana, viandas ni leche, etcétera, y que crucen carromatos con carga de víveres ni leña, bajo pena de la vida. Con estos datos se puede formar juicio de como estamos aquí.

Tal estado de cosas y con no salir trenes más que hasta Guanabacoa, Marianao y Rincón (si siquiera a Bejucal), ha quedado el comercio enteramente paralizado, y querían los comerciantes cerrar la Lonja de Víveres y darse de baja de las matrículas. Los comercios de la calle de la Muralla y Obispo querían cerrar las puertas.

En las afueras de ésta patrullan cada día dos batallones de voluntarios y alguna tropa, artillería, orden público y otros cuerpos; por esto creo podemos estar tranquilos dentro de la Habana.

Si el general se va, irán algunos miles de hombres más a la manigua; y si no se va, no veo solución favorable para la causa española.

G. Claro.

Martínez Campos en Madrid
La censura telegráfica ejercióse ayer en la Central de Madrid con limitado rigor. De otra manera no se comprende los escasos detalles con que el telegrafo nos dió cuenta de los dolorosos sucesos ocurridos al llegar a la corte el ex-gobernador general de Cuba.

Vamos a copiar, pues, de los diarios madrileños las noticias que por telegrafo no pudimos dar a los lectores.

La llegada
Momentos antes de hacer la señal de entrar el tren en agnijas—dice El Imparcial—la gente se agolpó al andén central.

La familia del general, acompañada de varias señoras, de los ministros y de las autoridades, se trasladaron también a dicho andén.

A las diez y 40 minutos penetraba el tren en la estación.

Oyéronse algunas voces: «Aquí no vienen más que gallinas.» Y es que varios vagones venían cargados de dichas aves.

para caer sobre una masa compacta de gente que le estrechaba por todas partes con riesgo de asfixiarle. Algunos agentes de policía, el señor Aguilera y otras personas, pugnaban por apartar a la multitud, mientras acudía la señora de Martínez Campos, que estuvo a punto de perecer aplastada.

Todo el mundo quería ver al general y de ahí los empujones que se daban y recibían por llegar hasta él.

En cuanto Martínez Campos saludó a varias personas, entre las cuales estaba el Sr. Cánovas, se dirigió al otro andén.

Aquel posa fué bastante difícil. Abriendo paso la policía pudieron llegar el Sr. Cánovas y algunos ministros a saludar al general.

El oleaje de la gente era tan grande que las señoras tuvieron que apresurarse a salir de la estación y ganar los carruajes.

El general estaba aturdido con tanto vocerío en torno suyo y empujado por la gente salió de la estación. Le rodeaba un grupo que no bajaría de 300 personas.

Todos querían salir los primeros; unos se encaminaron a la salida ordinaria de viajeros, creyendo que por allí iría el Sr. Martínez Campos; los demás fueron a la puerta inmediata al reloj, donde la fuerza de orden público estaba encargada de franquear la salida.

Fuó inútil todo. El general salió confundido entre el grupo que le rodeaba y donde destacaba la figura del Sr. Aguilera, que dando algunas voces consiguió seguramente evitar algunos desgracias.

Fuera de la estación.—Gritos y silbidos.—Salida a la carrera
Como fué posible salió el general a la plaza de la estación, llena de coches y de gente.

El carruaje del Sr. Martínez Campos estaba rodeado por fuerzas de caballería de la Guardia civil.

El general llegó al coche donde estaba su señora y sus dos hijas, a las que abrazó con efusión.

Oyése un viva al general, y el público que estaba en la plaza contestó con nutrida silba, que no pudo evitar la fuerza pública.

El carruaje no pudo moverse en dos ó tres minutos por efecto de la aglomeración de coches, y en ese tiempo continuó la silba, pronunciándose gritos hostiles al general.

El patio de la estación al salir el general ofrecía un aspecto imponente.

De los salones de espera salía a todo correr la multitud que se había guardado en ellos mientras llegaba el tren.

A los lados de las puertas de salida, largas y compactas filas de curiosos aguardaban impacientes.

El resto del patio estaba ocupado por multitud de carruajes, así como la carretera en las afueras de la verja.

En cuanto entró el general en el coche resonó un inmenso vocerío.

De las filas de curiosos salieron al principio algunos desonestos.

Un caballero se acercó al coche y con gran energía y como si reprendiese a alguien, dijo: ¡Viva el rey!

Un oficial de la Guardia civil puso fin a aquella situación, dando órden de marchar y saliendo el carruaje a la carrera rodeado de los guardias.

En la Cuesta de San Vicente se oyeron también algunos silbidos. Muchos curiosos presenciaron en las calles el paso del general.

En la casa del general
Frente a la casa del general, en la Cuesta de Santo Domingo, se había apostado mucha gente, atraída por la curiosidad de ver llegar al Sr. Martínez Campos.

Le vió correr todo el mundo, seguido de los guardias, de los agentes de la secreta y de algunos curiosos.

Cuando llegó a la plazoleta donde antes estaba la puerta de San Vicente y ahora han colocado una farola grande, el fugitivo torció a la izquierda por el paseo que conduce al puente de Segovia.

En aquel momento los guardias civiles de caballería que estaban en la plazoleta, al oír las voces de él, echaron a correr tras del fugitivo atravesando temerariamente los grupos de gente que allí había, en los que no faltaban algunas señoras, por cierto bien conocidas y apreciadas en Madrid.

Alguna de estas señoras se asustó al ver aquellas carreras, y hubo que socorrerla con té en el café del paseo de San Vicente.

Cuando ocurría todo esto, se oyó muy cerca un disparo de carabina. Siguió corriendo la gente por la rampa que desde aquel sitio baja a la Casa de Campo, cuando la voz de un policía dijo:

—¡Alto, señores! que aquí hay un hombre en el suelo.

Era el fugitivo, el mismo que todos habían visto correr, y que buscando un escondite, en vez de seguir paseo adelante hacia el Puente de Segovia, había torcido a la derecha por la rampa indicada.

Allí estaba tendido en la cuneta de la carretera, boca abajo, inmóvil y con una gran mancha de sangre en la espalda.

Del grupo de gente se destacó un caballero que con energía pidió que aquel individuo fuera llevado a la casa de socorro. Era el delegado Sr. Puga, que en aquel momento interpretó fielmente el sentimiento de la gente, indignada al ver aquel hombre herido, y compadecida al mismo tiempo de que no se le llevara con rapidez en busca de los auxilios facultativos.

El inspector especial Sr. Luna hizo que sus agentes cargaran con el herido y le llevaron a un coche donde fué conducido a la casa de socorro del distrito de Palacio.

Detrás del coche iba la muchedumbre haciendo toda clase de comentarios; pero unos cuantos agentes, especialmente un inspector de policía urbana y otro de la secreta, abogaron a puñetazos al clamoreo de aquellas personas que no pudieron contener su indignación por sucesos tan tristes como inexplicables.

Mientras el herido llegaba a la casa de socorro, nuestros redactores averiguaron en el lugar de la ocurrencia que la pareja de la Guardia civil de servicio en la entrada de la rampa que conduce a la Casa de Campo, al ver correr a un hombre seguido de tantas personas que gritaban ¡ése! ¡ése! le intimaron la rendición, y como no les hicieron caso, dispararon sobre él sus carabinas, que tenían cargadas y preparadas por si los acontecimientos exigían hacer uso de ellas.

Las órdenes lo hacían creer así, pues según públicamente decían algunos guardias, las autoridades ordenaron ahogar toda manifestación desagradable, deteniendo y encerrando en las prevenciones a todo el que levantara el grito.

Esto explica la satisfacción con que, según rumor público, se apresuró un guardia a dar cuenta del suceso a alguien que ejerce autoridad, diciéndole:

—A la orden de usía; yo he sido...

El juzgado de guardia empezó a instruir el correspondiente sumario y recibió declaración al médico y a los guardias; pero a última hora ha comenzado a ejercer sus funciones el juzgado militar.

Sea una, sea otra el juzgado que siga esta causa, creemos que el triste suceso, que tanto ha impresionado al público por lo mismo que no tiene bastante justificación, no puede quedar impune.

El delito de silbar no merece la muerte. La ligereza con que han procedido los autores de este sangriento hecho exige un castigo.

Noticias generales

Han fallecido: En Bilbao, doña Matilde Basillia y Eguía; en Valencia, D. Juan Noguera y Furimafia; en Badajoz, D. Víctor Marqués; en Santander, D. Victoriano Fuentes Guardado; y doña Gambina de Lombra Piedra; en Zaragoza, doña Ladislava Martínez; y en Albacete, D. Pedro Martínez de Castillo.

En la Coruña se ha suicidado en el cuartel de caballería un soldado llamado Tomás. Se disparó la tercera dentro de la boca, que quedó muerta en el acto. Tenía 19 años, era natural de León y llevaba un mes de servicio.

Las 22 plazas de agregados diplomáticos que había vacantes han sido adjudicadas por el tribunal de oposiciones a los Sres. D. Francisco de Asís Serrat y Bonastre, D. Juan Ángel Saiz de Baranda, D. Alfonso Jara y Seljas, D. Joaquín Carrillo de Albornoz, marqués de Faura; D. Alfonso Danvila y Burguero, D. Antonio de Zayas y Beaumont, D. Luiz Pelaez y Quintanilla, D. Mauriceo Lopez Roberts y de Terry, D. Pablo Alós y Medrano, D. Emilio Palacios y Fau, D. Joaquín de Ezpeleta y Montenegro, D. Manuel Diosdado y Cortés, don Jorge Galofré y Galofré, D. Angel de Ranero y Rivas, D. Cristóbal García Loygorri y Murrieta, D. Manuel Avila y Bernabau, D. Rafael Mitjana y Gordón, D. Manuel Keller y Fajarnés, D. Ricardo Spotorno y Sandoval, D. Manuel de Figueroa Ferretti y Martí, D. Luis Salcedo Barreto y D. Carlos Lopez Dórga y Salaverria.

Los restantes opositores que han quedado sin plaza esperan del ministro de Estado que amplíe el número de ellas, a fin de que puedan obtener todos los aspirantes aprobados.

Sir Cecil Rhodes, primer ministro que ha sido de la colonia del Cabo, y que tanta notoriedad ha alcanzado con motivo de sus recientes sucesos ocurridos en la República Sudafricana, ha llegado a Londres.

Abriéndose una trinchera en las obras de la carretera de Ormaiztegui a Celanova, a 800 metros del empalme con la de Villacastin, han aparecido restos de un castro. Personas inteligentes que los han reconocido, creen que pertenecen a un poblado romano, pues así lo demuestran tejas, ladrillos y piedras, algunas labradas, encontradas en aquel sitio. Atribuyese al descubrimiento gran importancia para la historia de Orense.

El ayuntamiento de Valencia ha decidido conceder los siguientes premios en el próximo Carnaval:

- Un premio de 500 pesetas a la comparsa que mejor se presente.
Uno de 250 a la que le siga en mérito.
Uno de 100 al mejor grupo de tres ó más máscaras.
Uno de 75 a la mejor máscara que se presente a pie.
Uno de 75 a la mejor máscara a caballo.
Dos premios de 50 pesetas.
Ocho de 25.
Y 200 pesetas para premios a los niños.
Además se consignán 500 pesetas para diversos gastos, lo que hace ascender el presupuesto del Carnaval a 2.000 pesetas.
El gobernador del Banco de la Habana, Sr. Galvis, será sustituido.

—El emperador Guillermo propónese visitar a Barcelona, Valencia y Madrid.

—También lo hará Mr. Faure, presidente de la República francesa.

—En una carretera de Toledo ha sido encontrado ardiendo el cadáver de un hombre, que presentaba heridas de arma de fuego y blanca. Ignórase quiénes sean los autores del crimen.

—La legación servia en París ha desautorizado el rumor relativo al matrimonio del rey Alejandro de Servia con la princesa de Montenegro.

—Ha fallecido en Zaragoza el senador vitalicio barón de Mora.

—Se ha firmado el nombramiento de subinspector de las fuerzas de infantería de marina de Cartagena a favor del brigadier D. Alfonso Moreno de Arcos.

Para el mismo cargo en Ferrol, D. Miguel Jimenez Guinea.

Ascendiendo al capitán de fragata D. Joaquín Barriero y los tenientes de navío D. Teodoro Pon y D. Roberto Gerónimo.

Concediendo el pase a la reserva a los tenientes de navío D. Antonio Plaza y D. Teodoro Pon.

—Leemos en El Correo de Cantabria: «Anuncia un colega de esta ciudad para la primera quincena del corriente mes la aparición de la nueva obra del ilustre escritor don José María de Pereda, de que ya nos hemos ocupado en números anteriores.

Titúlase esta Pachin Gonzalez y según informes del colega citado, es un grandioso cuadro descriptivo de la horrosa catástrofe del 3 de Noviembre de 1893 (la explosión del Cabo Machichaco) inspiradísimo por la pluma de tan eximio escritor cual es el Sr. Pereda.
—Vapores correes de la Compañía Trasatlántica:
El Ciudad de Cádiz salió el domingo 2 de Buenos Aires para Montevideo; el Cataluña llegó el miércoles 5 a Barcelona; el Alfonso XII llegó el martes 4 a Santander; el Isla de Panay salió dicho día de la Coruña para Liverpool; el P. de Sarrástegui llegó el lunes 3 a Puerto Rico; el Panamá llegó el referido día a Nueva York; y el Reina María Cristina salió dicho día de Puerto Rico para la Habana.
—El vapor de Pinillos, Izquierdo y compañía, Miguel M. de Pinillos, llegó a la Habana el martes 4.

Noticias locales

La Alcaldía ha fijado en las esquinas el edicto de costumbre dictando prevenciones para evitar desórdenes y abusos en el próximo Carnaval. El edicto de este año contiene una nueva disposición, que interesa mucho conocer al público y que es muy digna de aplauso. Dice así: «5.º Para cumplir lo establecido en el presupuesto municipal vigente, los que hayan de transitar con disfraces durante los días de Carnaval deberán ir provistos de la correspondiente licencia. Estas se expedirán en la secretaría del Ayuntamiento, previo pago de una peseta por las individualidades y de diez pesetas por las que se refieren a estudiantinas, comparsas y músicos.

Los que carezcan de esta autorización no podrán circular disfrazados por la vía pública, y en el caso de desobediencia quedarán detenidos, sufriendo además la multa o pena a que, según la gravedad de la falta, se hagan acreedores.
Ahora lo que precisa es que el edicto referido no sea letra muerta, como todos los años ocurre, sino que se cumpla sin contemplaciones a persona alguna.

En la huerta del Hospicio provincial ha comenzado a edificarse un pabellón para alojar a los ancianos asilados, hasta ahora en muy malas condiciones, en dicho establecimiento de beneficencia. Su traza será parecida a la del Manicomio de Miraflores. Será capaz para 150 ó 160 personas. Los gastos de la nueva obra han comenzado a sufragarse con un donativo de 10.000 reales que hizo a la superiora del Hospicio una persona caritativa que oculta su nombre. Para continuar los trabajos la Diputación consignará una partida de gastos en sus presupuestos.

La iniciativa de esta utilísima reforma ha partido de la superiora del Hospicio, sor Cipriana Schbert, que con tanto celo cuida de dicho establecimiento, y del distinguido director del mismo D. Manuel García Galindo. En el Hospicio han comenzado a regir las reformas adicionales a su reglamento, hechas por el diputado Sr. Carretero Calonge. Según ellas el maestro de aquella escuela, Sr. Carrasco, asume la jefatura de todos los celadores y las plazas de éstos que vaquén en adelante, serán provistas por oposición ó concurso, en individuos del magisterio. El Sr. García Galindo ha prohibido terminantemente la aplicación de castigos físicos a los asilados y ha introducido otras reformas muy beneficiosas en el régimen interior del Hospicio.

Según nos informa nuestro corresponsal en Morón va a procederse al adorno de muchas de las calles de aquella importante población que hasta ahora estaban empedradas. El Sr. Hoyos y Marfori, agente de negocios en Sevilla, ha sido comisionado por aquel ayuntamiento para la adquisición del material necesario para aquellas obras.

Además de los asuntos que publicamos en uno de nuestros números anteriores se llevarán al cabildo del viernes, por las diferentes comisiones municipales, para su aprobación, los que siguen: Dictamen de la comisión de Fiestas y festejos sobre un concurso de cuadros de pintores ilustres. Otro de la de Asuntos jurídicos sobre cesión de un crédito, y otro de la misma sobre abono de los haberes que dejó de percibir por su fallecimiento un guardia municipal.

Hoy han visitado en su despacho al Sr. R. Rivas el alcalde accidental de Lora del Río don Rafael Dana y el Sr. D. Abel Infanzón.

Mañana se enviarán a Madrid las propuestas formuladas para cubrir las vacantes de magistrados y jueces existentes en la junta de construcción de cárceles. Con objeto de cubrir las vacantes de la misma junta se han dirigido comunicaciones al Alcalde, director de la Academia de Medicina y al presidente de la Sociedad Económica a fin de designar sus individuos.

D. José Lafita ha enviado cuatro cuadros a la Exposición de Bellas Artes del Ateneo, dos D. Salvador Clemente y uno D. Manuel Peprazo.

Se encuentran en Sevilla el marqués del Real Transporte y su señora, la condesa de Fuente del Salce, Mr. Dupuy, secretario del palacio de la señora condesa de París, en Villamanrique, D. Andrés Trucba y Pardo y D. Pedro Hibo. Todos se hospedan en el hotel de Madrid.

De real orden ha sido autorizada la traslación de los restos del niño Francisco Viguera de Cádiz a la iglesia de Santiago, de Utrera.

Al terminar el juicio celebrado hoy en la sección segunda, los testigos y jurados se acercaron a la secretaría de gobierno a cobrar sus dietas, constandoseles allí que no había dinero para pagarlas. Como se repite con frecuencia el hecho, llamamos la atención del señor presidente a fin de que lo corrija a ser posible, pues hemos visto algunos de los testigos de esta tarde que no tenían dinero ni aun para regresar a su pueblo.

Bajo la dirección de D. Pedro Delgado se verificará el próximo domingo una función dramática en el teatro Cervantes. En esta noche se presentará al público el caballero Assenoff, quien ejecutará varios números de su repertorio musical.

La junta de clases pasivas da cuenta a esta delegación de Hacienda que con fecha 20 de Diciembre ha concedido a D. Juan Pardo Marín, sargento de la Guardia civil, el haber mensual de 100 pesetas en concepto de retiro definitivo. Dicha cantidad lo será abonable desde el día 1.º del mes de Enero.

Mañana se verificará en el teatro del Duque el beneficio del director de orquesta Sr. Cabas.

A D. Salvador Gorro Serra, sargento maestro de cornetas de infantería, se le ha concedido por la junta de clases pasivas el haber mensual de 75 pesetas. Dicha cantidad le será abonable desde el 1.º de Noviembre del pasado año.

Esta tarde ha asistido a rezar el jubileo a la parroquia de Santa María Magdalena, donde se está celebrando el quinario de la Quinta Angustia, S. A. R. la infanta doña María Luisa Fernanda.

Por la junta de clases pasivas se le ha concedido al veterinario segundo D. José Bernabau Llopiés el haber mensual de 56 pesetas con 25 céntimos, en concepto de retiro definitivo.

Ha dado comienzo en los talleres de D. Juan Manuel Rodríguez Ojeda el bordado de la túnica de la Magdalena que ha de estrenar en la próxima Semana Santa la hermandad del Santísimo Cristo de Burgos y Madre de Dios de la Palma, de la parroquia de San Pedro.

Nos consta por datos ciertos que en Sevilla se consumen todas las noches 2.000 kilogramos de pescado.

Han sido admitidos los ocho capotes para la guardia municipal montada que se estaban construyendo. Los Sres. Celis y Gutiérrez Naudín, encargados por el Alcalde de su admisión, los encontraron en excelentes condiciones.

Se encuentra gravemente enfermo el general de Estado mayor Sr. Alcántara.

Se ha hecho cargo de la tenencia del señor Mariño, que hoy quedó vacante, el concejal señor Gutiérrez y Gonzalez Nandín.

En la última sesión que celebró la comisión municipal de Obras públicas autorizó las solicitudes obras de reformas de la fachada de la casa núm. 4 de la calle Céspedes con arreglo a los planos presentados por el propietario. También autorizó otras reformas en las fachadas de las casas núm. 33 de la calle Zaragoza y 15 de la de Mendez Nuñez. Acordó proponer al Ayuntamiento la concesión de la servidumbre de vertientes a la cloaca pública para servicio de la casa núm. 57 de la calle Castilla, mediante el pago del canon anual de 30 pesetas. Se ocupó también de examinar los planos presentados para la reconstrucción de la fachada de la casa núm. 4 de la calle Lagar, cuyas obras autorizó también, así como las obras de reforma de las casas núm. 5 de la calle Enramadilla, núm. 7 de la calle del Azofaño, núm. 1 de la calle de la Feria y núm. 16 de la plaza del Salvador. Por último, acordó proponer al Ayuntamiento la enagenación de una parcela de terreno en la Alameda de Hércules al propietario de la casa núm. 61 de dicho paseo para que construya un jardín cercado.

En la delegación de Hacienda de esta provincia se han recibido hoy los siguientes libramientos: De la ordenación de pagos y obligaciones del ministerio de Fomento, 17 libramientos a nombre de los Sres. D. Francisco Gomez, D. Eusebio Prieto, D. José Badillo, D. Antonio Castilla, D. José Lorea, D. Francisco Ordoñez, D. Lutzardo Miciano, D. Diego Bellido, D. Manuel Andrade, D. José Gutiérrez y D. José Fernandez. Del ministerio de Hacienda cinco a favor de D. José Lopez, don Evaristo Lagestira y Sociedad de Amigos de los Pobres. Del ministerio de la Gobernación uno a nombre de D. Ricardo Cano. De la ordenación de pagos por obligaciones del ministerio de la Guerra otro a favor de D. José Saiz.

La Guardia civil del puesto de Alcalá de Guadaíra ha capturado a cinco sujetos por haber penetrado en una huerta a cazar y arrebatarle al guarda de dicha huerta el arma que llevaba y varias cantidades en metálico.

En la noche del 13 del mes anterior le hurtaron en Pilas, y en su cortijo, al Sr. D. Francisco Espinosa Diaz, cinco cerdos. Ayer fueron capturados por la benemérita de dicho puesto los autores del hurto.

Por la Dirección general de Instrucción pública ha sido nombrado profesor numerario de la asignatura de Aritmética y Geometría de la escuela elemental de Bellas Artes de esta capital D. Vicente Pizaluya y Garcia, con el sueldo anual de 2.500 pesetas.

Hoy han ingresado en la tesorería de Hacienda por su cupo de consumos los ayuntamientos siguientes: Agudule, 1.350 pesetas; Villafranca y los Palacios, 1.000; Majreña del Alcor, 1.625; Algaba, 1.953,40; y Pilas 1.841,75.

En las oficinas de vigilancia de este Gobierno civil se han facilitado hoy cuatro cartas de caridad a igual número de pobres transeúntes.

El día que el cabildo catedral recibía las bulas del nuevo Arzobispo de Sevilla Sr. Spínola, las campanas de la Giralde lo anunciarán al público con solemnes repiques.

Gedeón, en su número 13, aprovecha la actualidad para publicar dibujos y trabajos tan intencionados como gratiosos. Precio del ejemplar, diez céntimos.

Será conveniente que el Alcalde mandara adotar las calles Farneso y Levies. El piso de una y otra vía se encuentran en estado deplorable, y el vecindario se lo agradecerá en extremo al Sr. B. de Rivas. Así lo esperamos de su celo reconocido.

Varios cacos intentaron robar esta tarde en la calle Abades a un caballero, no consiguiendo su objeto por defenderse éste energicamente.

Anteayer pasó el Sr. D. Marcelo Spínola, Arzobispo de Sevilla, al colegio de San Estanislao, del Palo (Málaga) con objeto de visitar al Sr. Cretoni, Nuncio de Su Santidad. Acompañaban al prelado de Sevilla, el secretario D. Juan Alvarez Troya, el caudatario D. Juan Morales y el procurador de la casa obispal don José Martín.

Hemos recibido el número 75 de Lo Judicial y lo Justiciable y el Boletín de la Cámara Agrícola, de Valencia, correspondiente a la primera quincena del mes de Febrero.

Un colega local pregunta por qué se detiene en el Consejo provincial de Agricultura, Industria y Comercio, el expediente sobre creación, por el ayuntamiento de la Algaba, de una barca de paso del Guadalquivir.

Ha llegado a Sevilla, procedente de Córdoba y Málaga, el Sr. D. Manuel Troyano, redactor jefe de El Imparcial y uno de los más notables periodistas españoles. El Sr. Troyano ha venido a esta capital para visitar a su señor padre. Le acompaña su íntimo amigo D. José del Río de la Baudera, inspector de primera enseñanza de la provincia de Córdoba. Los señores Troyano y del Río han almorzado hoy en casa del ex-director general de Hacienda de Ultramar D. Pedro Rodríguez de la Borbolla, con quien han visitado después el parque y algunos monumentos de Sevilla. Esta noche han obsequiado al Sr. Troyano con una comida en el hotel de Madrid el Sr. Borbolla y varios caracterizados liberales sevillanos. El Sr. Troyano permanecerá en Sevilla cuatro días.

Están llamando justamente la atención los sermones que el Sr. Belda, beneficiado de la catedral de Madrid, está predicando en el quinario que la hermandad de Nuestra Señora de la Victoria (vulgo de las cigarreras) celebra en la iglesia de los Terceros. En las dos tardes que ha predicado se ha visto el templo completamente ocupado por numeroso auditorio, que ha celebrado también la suntuosidad con que está adornado el templo y lo numeroso de la orquesta y voces, que ejecutan una inspirada composición del Sr. García Torres.

Una comisión de la hermandad de Nuestra Señora de la Victoria ha visitado hoy al señor obispo de Pamplona, que accidentalmente se encuentra en Sevilla, para que se dignase oficiar de pontifical en la función principal que ha de celebrarse el domingo próximo en la iglesia de los Terceros, habiendo accedido dicho prelado a los deseos de la hermandad.

El ilustre literato y jurisconsulto, nuestro distinguido amigo D. Francisco Rodríguez Marín, ha trasladado su domicilio a la calle Almirante Hoyos, núm. 3.

Hemos recibido el número 9 de La Regeneración Física, revista higiénica y pedagógica de gimnástica, sports y juegos corporales, órgano de los maestros y aficionados ibero-americanos. Publica el siguiente sumario: Sección doctrinal: Los registros pedagógicos, por el Dr. Ferrer.—Estudio antropológico sobre el crecimiento, por el Dr. Hoyos Saiz, del Museo de Historia Natural de Madrid.—Sección de polémicas: Los visos fisiológicos e higiénicos de los métodos educativos de la segunda enseñanza, por el Dr. Campá.—Refutaciones al Dr. Sergi, de la Universidad de Roma, por el profesor Strehely, del Liceo Montaigne de París, y por el maestro Sampere, de Badajoz.—Sección de informaciones: Crónica extranjera, por el profesor Lopez Gomez.—En las cubiertas: Noticias y anuncios recomendables.

De Pedrosu nos escribe un suscriptor diciéndonos que en la presente semana le han faltado los números de El Noticiero correspondientes al domingo, martes y miércoles, faltas que no hablan muy bien del servicio de correos.

El eclipse de luna que habrá el día 23 de este mes será visible en Sevilla.

El boceto presentado por el joven pintor de Carmona D. Antonio Rodríguez, modelo para el cartel de feria de aquella población, es una agrupación de los más notables monumentos de la ciudad, el escudo, un retrato de una joven en un medallón, un Carmo y una alegoría de las Bellas Artes y de la Industria.

Los ciclistas de Huelva D. Carlos Salamanca marqués de Casa-Alta vendrán a Sevilla en sus respectivas máquinas para la temporada de festejos.

Ha llegado de Málaga D. Enrique Dlsdier, director de los Altos Hornos de Bilbao y hermano político del ingeniero jefe de obras públicas de la provincia, D. Mariano Cárcer.

Anteayer se celebró en la iglesia de Nuestra Señora de la Merced, de Sanlúcar de Barrameda, una misa rezada por el alma del duque de Montpensier. Asistieron la servidumbre del palacio y el señor barón de Bache, antiguo empleado de la real casa.

La sociedad Feloiz-Club ha nombrado una comisión de festejos para organizar las carreras de velocipedos y presentar el programa. Formanla los señores D. Rafael Lafitte, D. Agustín Latourrette, D. Juan de la Vega, D. Armando Soto y D. Antonio Ramos; todos ellos pertenecen a la directiva de la sociedad, con excepción del último.

En la última reunión que han celebrado en Sevilla los secretarios de ayuntamientos se ha acordado que cada una de estas corporaciones haga una solicitud al delegado de Hacienda pidiendo la liquidación de los recargos sobre territorial, industrial y cedulas, así como de los intereses de inscripciones, así como de las cantidades que resulten a favor de los ayuntamientos sean aplicadas a los débitos que éstos tengan con el Tesoro. Tomar en consideración un proyecto de bases para la redacción de un reglamento de asociación. Felicitar al secretario de Lebrija por haber sido agraciado con los honores de jefe de administración por su competencia y muchos años de servicios como secretario. Y finalmente que se imprima una circular con los acuerdos tomados a fin de invitar a los compañeros que no asistieron a que sepan el pensamiento.

La Alcaldía ha publicado un edicto anunciando que, dispuesto por real orden circular de 18 de Diciembre último se amplie en un período de dos meses la revista anual para todos los individuos pertenecientes al ejército que no la hubieran pasado anteriormente, los que se encuentren en este caso pueden pasar dicha revista presentándose en la zona militar de esta ciudad, sita en la calle del Espejo, núm. 23, en los tres últimos domingos del presente mes, de once de la mañana a tres de la tarde, y en los cuatro siguientes de Marzo, de seis de la tarde a nueve de la noche.

La comisión provincial ha acordado hoy lo siguiente respecto a Fomento: Recibir oficialmente los materiales que servirán para la conservación de los cuatro primeros kilómetros de la carretera de Puebla junto a Coria; aprobar la cuenta de jornales invertidos en la conservación general de las carreteras de la provincia durante el mes de Enero último y remitir al juez de Estepa certificación de las elecciones municipales verificadas en Martín de la Jara.

Han llegado a Sevilla varios turistas ingleses procedentes de Gibraltar.

El escultor Sr. Saello ha expuesto en el Circolo Mercantil, de Málaga, además del busto del marqués de Guadaro (boceto en barro) un bajo relieve en barro oscuro, que representa a Oteola ante el tribunal de Venecia. Las figuras que más se destacan del fondo, son las del moro veneciano y la de un consejero que aparece en pie a la derecha del presidente del Consejo. Esta nueva obra del Sr. Saello está siendo muy admirada en Málaga.

Dice El Cronista, de Málaga: «En breve saldrá para Sevilla el que ha sido nuestro sabio y virtuoso prelado, el Excmo. Señor D. Marcelo Spínola y Maestre, pues solo detiene su viaje el no haberse recibido aun las cartas ejecutoriales para la toma de posesión. Tan luego lleguen dichos documentos se trasladarán a aquella capital los Sres. D. Juan y D. Jerónimo Alvarez Troya, a fin de recibir al señor Arzobispo y darle posesión de su elevado cargo.»

Las dos baterías de artillería del primer regimiento montado que van camino de la escuela práctica de tiro de Torrejorda (Cádiz) llegarán a dicho punto el día 10.

El ayuntamiento de Jerez acordará obsequiar con un lunch en la casa consistorial a los jefes y oficiales del batallón de Tarifa que marchan a Cuba. Antes de salir para Cádiz el batallón oír una misa de campaña, que probablemente se celebrará en el campo de instrucción del camino de Capuchinos ó en la Alameda Vieja. Después de la misa los soldados recibirán el escapulario de la Virgen del Carmen y desfilarán por frente al ayuntamiento, desde donde serán saludados por las autoridades. El alcalde de Jerez, señor marqués de Albolobuy ha hecho un llamamiento al vecindario para que regale vino y dinero a las tropas expedicionarias.

El ministro de España en Marruecos, Sr. Ojeda, ha pasado por Sevilla con dirección a Cádiz, donde habrá embarcado hoy para Tánger en el vapor Joaquín del Pílagos.

A las once de la mañana se constituyó el juzgado que entiende en el asunto de este cabildo catedral, declarando el canónigo Sr. Venegas. Hasta las tres y media estuvo dicho señor ante el juzgado. Mañana no se reunirá aquí, estando citado para el próximo día en que se constituya, el canónigo D. Amador Ugia.

Para su inscripción en el padrón de Beneficencia municipal han remitido hoy 12 solicitudes otras tantas familias.

En los días 8 y 10 del corriente mes se celebrará en el pueblo de Camas el tercer trimestre de contribución de este año económico.

Ha llegado a esta capital procedente de Ceuta D. Javier Jimenez, oficial del arma de artillería.

Hoy se ha dado traslado para su cumplimiento del oficio que autoriza a D. Julio Bataouar para trasladar los restos de su hijo D. Gabriel al cementerio de Cartagena (Colombia).

Por disposición de los diputados señores marqués de Esquivel y Vidal, presidente y vicepresidente de la junta directiva del Manicomio de Miraflores, se ha preguntado a las provincias de Granada, Málaga y Jaen, la forma en que aquellos diputaciones vienen atendiendo lo relativo a los enfermos dementes a fin de estudiar cuanto respecta a este ramo de la beneficencia y llevar sus iniciativas en todo aquello que pueda mejorar a los enagenados.

En la matrícula del refidero se inscribieron 18 gallos, concertándose ocho pelesas, cuatro de pollos y otras cuatro de jacos. En ellas no hubo incidente alguno digno de especial mención, pudiendo todas calificarse de regulares. La entrada mediana. A las cuatro menos cuarto terminó la vista.

La sociedad de socorros mutuos La Primitiva celebrará junta general extraordinaria el domingo 9 del corriente, a las doce y media de la tarde, en la calle Encarnación, núm. 4.

Ha entrado ya en la convalecencia el conde agente de negocios D. Juan García Lopez.

La comisión provincial de Santander ha ofrecido a la de Sevilla para que seatalado ante el mozo alistado por aquella provincia en el reemplazo de 1893, Santiago Herrín Dobarganes.

Ha tomado ya posesión del cargo de jefe de esta zona militar el coronel D. Rafael Gonzalez Ottom.

Se encuentran en Sevilla el diputado provincial por Cazalla Sanlúcar, D. José María Castelló.

Ha sido aprobada de aptitud para desempeñar escuelas incompletas doña María del Carmen Tejero y Galán.

Ha sido nombrada maestra de la escuela de La Campana doña Teresa Martínez Rubin que lo era en Torre del Mar, pueblo de Málaga.

Desde el próximo sábado se exhibirá en un establecimiento de la calle de las Sierras el notable fenómeno Rhamá Sama. Es este un hombre cuya cabeza, de extraordinario tamaño, hallase cubierta por una espesísima cabellera, así como todo el cuerpo. Muestra una gran predilección por las flores y los objetos que brillan, que arrabata bruscamente siempre que se hallan a su alcance. Por esta causa será presentado al público detrás de una verja.

Nuestro colega El Programa inserta hoy interesantes datos acerca de la línea de Sevilla a Alcalá y Carmona y pide al Sr. Leguina noticias del expediente que fué incoado recientemente en vista de las denuncias del público, trasmitidas por la prensa.

Recordará el referido periódico que el gobernador Sr. Moreu mandó también formar expediente en averiguación del estado de tal línea férrea, del que siempre existen quejas. Para que emita informe en el expediente se nombró al ingeniero de esta división de ferrocarriles, D. Agustín Jubera, quien, según El Programa, comenzaba su escrito diciendo: He examinado eso que se arremete a un ferrocarril... Lo que dijera el ingeniero después de este principio dice El Programa que lo irá dando a conocer. Añade el colega que el señor Moreu añadió al del ingeniero su informe, que ambos estaban de acuerdo, y que cuando el expediente fué a Madrid se consignó, mediante grandes influencias detenerlo en su tramitación. Y así está.

El laureado pintor Sr. Mattoni se ocupa en la actualidad en pintar un cuadro que se llamará «Una visión de Santa Matilde». En su cuadro, que es un boceto todavía, es tan notable como todos los del eximio artista. El Sr. Mattoni hace este trabajo con destino a una capilla particular.

En la Central telegráfica de Madrid hay de tenido un telegrama, depositado en Sevilla, con la dirección: Eugenio Puento, Arenal, 5.

Por...
fue en...
año...
capita...
Madrid...
guerra...
La...
los m...
Guerra...
Por...
de Se...
Morón...
Franc...
D. Se...
En...
se just...
el est...
balle...
Al ac...
añer...
Sre...
rejo...
N...
higro...
resid...
tado l...
Castro...
re...
ayuda...
dielo...
Var...
de...
quet...
parat...
higro...
resid...
tado l...
Caco...
en el...
dact...
En...
Nanti...
salien...
Pedro...
parat...
parat...
el...
Un...
por lo...
Alcal...
tami...
gesti...
ción...
s...
tener...
subs...
Alcal...
quien...
rugeo...
sentid...
para...
admi...
que s...
Con...
Santi...
colap...
velad...
coleg...
en va...
para...
flores...
fiesta...
trales...
senc...
los pa...
medo...
deras...
por la...
canta...
meut...
ras...
tanto...
a cab...
pinto...
gado...
rifica...
en es...
Ad...
man...
peda...
glo de...
Lla...
ses qu...
tura...
lo la...
na, de...
la Soc...
trén a...
Eg...
a man...
noche...
ciones...
bolla...
Reina...
Hoy...
cuque...
rada...
A...
los p...
D. Ni...
dicha...
Lafita...
ma, se...
Atene...
de Nor...
envio...
S. A...
nanda...
a la ig...
de las...
pal a...
Bajo...
de que...
se ha...
del Sa...
Santo...
viecep...
mez O...
y Vill...
no en...
último...
guita...
dando...
bien...
depon...
a la c...
de la...
Noti...
El...
Ritiz...
destin...
disting...
llón de...
de arr...
—A...
Ja...
sido...
de a...
la de...
Sevilla...
de l...
—E...
lores...
meria...

Por no estar ultimados algunos detalles, no fué enviado en el mes de Enero pasado, como anunciáramos, el proyecto de cárcel para esta capital. En el correo de mañana se enviará a Madrid para su aprobación por la Dirección general de Establecimientos penales.

La visita de cárceles de esta semana la harán los magistrados D. Máximo Palacios y D. José Guerrero Díaz.

Por real orden han sido nombrados notario de Sevilla, D. Rodrigo de Cáceres y Muñoz; de Morón, D. Lorenzo García; de Córdoba, don Francisco Gomez Ruiz, y de Fuente Obejuna, D. Sebastian Martín Torres.

En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús se han celebrado esta mañana los funerales por el eterno descanso del alma del teniente de caballería, muerto en Cuba, D. Joaquín Anión. Al acto han asistido numerosos amigos y compañeros de armas. Entre ellos recordamos a los Sres. Gramire, Bardaxi, Cañaver, García Pareda, Mestre, Benjumea, Pavón, Juárez de Negrón, Cuesta, marqués de Villapanés, toda la oficialidad del arma de caballería franca de servicio y los generales de artillería señores Castro, Juárez de Negrón y Lopez Dominguez. En representación del Sr. Chinchilla asistió su ayudante el Sr. Brull (D. Andrés). Presidía el duelo el presbítero D. Juan Carrero.

Variaciones atmosféricas tomadas a las cuatro de la tarde en el observatorio del Sr. Gasquet. Máximas: Presión barométrica, 776; temperatura al sol, 27; id. a la sombra, 19; estado higrométrico, 73; pluviómetro, 00. Mínimas: Presión barométrica, 772; temperatura, 13; estado higrométrico, 60.

Cadáveres sepultados durante el día de ayer en el cementerio de San Fernando de esta ciudad: dos hombres, seis mujeres y 14 parvulos.

En los exámenes verificados en el Instituto Náutica de Málaga han obtenido notas de sobresaliente los Sres D. Teodomiro Laguillo y don Pedro Capitan, alumnos de la Academia Preparatoria Sevillana, que dirige en esta capital el Sr. D. Antonio Ollero.

Un grupo de cigarreras de las expulsadas por los pasados sucesos se acercaron hoy al Alcalde en el momento en que salía del Ayuntamiento, rogándole con lágrimas y súplicas gestionara su admisión en la fábrica pues dicen se encuentran en la mayor indigencia sin tener trabajo en que ocuparse para ganar su subsistencia. Las cigarreras enseñaban al Alcalde sus pequeños hijos, diciéndole que si quiera por aquellas criaturas atendiera a sus ruegos El Sr. Rivas, llevándose de sus buenos sentimientos, les envió con una tarjeta suya para que reiteraran sus peticiones ante el administrador Sr. Quesada, asegurándoles que serían atendidas.

Con motivo de la venida del Nuncio de Su Santidad a Sevilla, los reverendos padres escolapios preparan los siguientes festejos: Una velada literaria en la que los alumnos de dicho colegio pronunciarán composiciones y poesías en varios idiomas, expresamente compuestas para este acto; concurrirá de la casa de los señores de Plaza un sexteto para amenizar la fiesta; se celebrarán grandes funciones teatrales, siendo invitado el Nuncio para que presencie los trabajos de los alumnos; invitarán los padres a un almuerzo, para el cual el comedor será elegantemente adornado con banderas y gallardetes, celebrándose el mismo día por la tarde solemnidad religiosa, y durante los días de la velada se hallará elegantemente adornado el edificio con ricas colgaduras, siendo invitadas nuestras autoridades, tanto civiles como militares. Se está llevando a cabo la construcción del teatro, a cargo del pintor, oficial de la casa Cavallini, D. José Salgado. Durante los tres días de Carnaval se verificarán tres funciones teatrales, poniéndose en escena La tienda del rey D. Sancho, El puñal del godo, El churri del ecijano, Un certamen singular y otras varias. El Nuncio se hospeda en el Palacio Arzobispal y no en el colegio de los Escolapios.

Llaman cada día más la atención los progresos que realizan los discípulos de dibujo y pintura aplicados a las artes industriales, que bajo la dirección del pintor sevillano Sr. Narbona, dan clase diariamente, de dos a cuatro, en la Sociedad Económica. Actualmente concurren a clase 69 alumnos.

Es casi seguro que a la hora en que llegue a manos de los lectores nuestra edición de esta noche, se hayan restablecido las buenas relaciones entre el ex diputado a Cortes Sr. Borbolla y el ex-alcalde de Sevilla Sr. Bermudez Reina.

Hoy han comenzado a regresar a sus respectivos puestos las fuerzas de la Guardia civil que se encontraban en Sevilla con motivo de la inauguración de las cigarreras.

A la Exposición de Berlín enviarán cuadros los pintores siguientes: D. José Jimenez Aranda, los titulados Jugando y Las maripositas; D. Nicolás Alperiz, El zapatero; D. José Pando, Día de otoño; D. José Rico Cejudo, La bajada de cartas. También concurrirán a dicha Exposición los Sres. García Rodríguez, Laña y otros. Mañana, a las nueve de la misma, se reunirá en el salón de Bellas Artes del Ateneo la comisión delegada de la Exposición de Berlín y determinará cuanto se refiera al envío de cuadros a dicho certamen.

S. A. R. la infanta doña María Luisa Fernanda asistirá mañana a las diez de la misma a la iglesia de los Terceros, en que la cofradía de las cigarreras celebrará la función principal a sus imágenes.

Bajo la presidencia del diputado y vicepresidente de la comisión provincial, Sr. Collantes, se ha constituido la junta directiva del hospital del Santo Cristo de los Dolores, vulgo del Pozo Santo, de esta capital. Asistieron los señores vicepresidentes y vocales Sres. Früller, Gomez Orozco (D. Nicolás), Pajés (D. Francisco) y Villagrán (D. Juan). Constituida se determinó en primer término nombrar secretario al último de los vocales citados, procediéndose seguidamente a visitar el establecimiento, quedando todos los presentes muy satisfechos del buen orden y aseo que se advierte en todas las dependencias del hospital. Por ello felicitamos a la comunidad de madres de la orden tercera de las que hicieron justos elogios.

Noticias militares de esta región: El médico provisional D. Francisco Puga Ruiz, del batallón cazadores de Utrilla, ha sido destinado al mismo regimiento montado de artillería, y D. José Vallejo Manzanao, del batallón de infantería de la Reina, al 12.º montado de artillería. Al licenciado del ejército José Castro García, se le ha concedido fuera de filas la pensión de 750 pesetas mensuales, correspondiente a una cruz del Mérito militar roja que posee; la delegación de Hacienda de la provincia de Sevilla, abonará la pensión de referencia, desde 1.º de Enero del año próximo pasado. En vista de la instancia promovida por Doctores Alcaraz Ros, vecina de Instinción (Almería), en solicitud de que se extima del servi-

do militar activo a su hijo José María Alcaraz y Alcaraz, se ha dispuesto que la interceda se atenga a la real orden de 16 de Octubre de 1895, dictada por el ministerio de la Gobernación.

El comandante agregado al regimiento infantería reserva de Baza número 90, D. Rafael Abad Sevillano, ha sido destinado al ejército de Cuba.

El ministro de la Guerra ha enviado el siguiente telegrama a los comandantes jefes de los cuerpos de ejército:

«A todo individuo ó clase de tropa que sirva en filas, a quien en lo sucesivo correspondiera por sorteo marchar a Ultramar, y permíte con otro de su clase que también permanezca en ellas, se le designará al cuerpo á que pertenece el sustituto y se le sorteará siempre que debiera serlo éste, en cuyas obligaciones se subroga. Si el sustituto fuese de la reserva, no entrará nuevamente en sorteo el sustituto, si bien quedará sujeto a las contingencias del reservista por lo que respecta á su destino á Ultramar. En este caso el sustituto continuará en el cuerpo en que se halle y seguirá la suerte de su quinta.»

—Se ha concedido el retiro al sargento de carabineros, con destino en la comandancia de Estepona, Francisco García Martínez. Residirá en Baza, cobrando su retiro de 30 pesetas mensuales en la delegación de Hacienda de Granada.

El día 12 de este mes se verificará en 11.ª sección del ministerio de la Guerra el sorteo de un teniente coronel, tres comandantes, seis capitanes y cinco primeros tenientes que han de constituir, según nos adelantó días pasados el telégrafo, la plana mayor y tres baterías del quinto regimiento de montaña.

Entrarán en suerte los últimos cinco sextos de las respectivas escalas según estén constituidas el día anterior al del sorteo, y que en el día de hoy comprende: en la de tenientes coronel, desde D. Salvador Diaz Ordoñez hasta don Ricardo Bermúdez de Castro; en la de comandantes, desde D. Eduardo García Prado hasta D. José Prat y Bucelli; en la de capitanes, desde D. Eduardo Navarro Castañón hasta D. José Espi y Sánchez de Toledo, y en la de primeros tenientes, desde D. Jaime Piá y Rubio hasta D. Manuel Somoza y Allo.

Los jefes de los cuerpos, dependencias y demás autoridades de quienes los comprendidos dependan, manifestarán telegráficamente a la 11.ª sección de este ministerio, con la oportunidad debida, las reclamaciones de los interesados que aleguen alguna exención, así como los nombres y circunstancias de los que puedan hallarse comprendidos en algunos de los casos de exclusión que señalan las disposiciones vigentes.

—Se ha concedido el abono de sueldo del empleo superior inmediato, desde el 1.º de actual, al comandante de ingenieros de Córdoba don José Barraca y Bueno.

—El jefe del tercer regimiento de zapadores minadores deberá manifestar a la quinta sección del ministerio de la Guerra, si en dicho cuerpo continúan prestando sus servicios los cabos de cornetas Alfonso Magro Martínez y Antonio Domínguez.

Movimiento de viajeros: Hotel de Roma.—D. Miguel Parra, D. José Nieto, D. Luis Torres y Gomez, M. Trocal Louis y D. Antonio Lara.

INTERESANTE

El éxito alcanzado por la publicación de nuestro folletín de las magníficas producciones del ilustre novelista Xavier de Montepin, LA MUERTA EN VIDA

LA CONDESA DE RAHON

(segunda parte de La muerta en vida) nos ha movido a hacer una tirada especial de las indicadas obras, que ofrecemos al público, desde esta fecha.

Los que conocen los trágicos episodios y los interesantes relatos de este drama real, no dejarán de agradecernos su publicación en forma manual y económica. Para las personas que no hayan podido hacerse cargo de estas creaciones de Montepin bastará que las recomendamos, poniéndolas a un precio que está al alcance de todos.

En París, donde se han publicado más de diez ediciones de las novelas que anunciamos, se venden a tres francos tomo. Nosotros las ofrecemos a nuestros suscritores (previa la presentación del recibo corriente á 150 pesetas ejemplo) y a los que no lo sean á 2 pesetas tomo.

LA SEÑORITA Filomena Perez y Cáceres HIJA QUE FUE DEL SEÑOR D. Cayetano Perez y Calvo (difunto) Y DE LA SEÑORA D.ª Luciana de Cáceres y Zornoza falleció el sábado 1.º de Febrero á las nueve de la noche, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición apostólica. R. I. P. A. Su de conrelada madre, sus hermanas don Manuel (ausente), D. Cayetano y D.ª María de los Dolores, hermano político (ausente), su abuela la Sra. D.ª Josefa de Zornoza y Páez, su tía doña Concepción, sus tíos don Manuel de Cáceres y Zornoza, presbítero, y D. Rafael Rodríguez Calvo, presbítero (ausente) tíos, tíos políticos, primos, primo político; sobrinos sobrinas políticas, sobrinas políticas, director espiritual y afeitos, suegros y sus amigos y conocidosogan la caridad de encomendarla á Dios Nuestro Señor y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el sábado 8 del corriente, á las diez de su mañana, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista (en go de la Palma) por cuyos favores los que duran agradecidos.—No se reparten esquelas. En duelo recibo y despida en dicha iglesia en la sala sacramental.

Sección religiosa

Santos de mañana.—San Romualdo, abad, y San Ricardo, rey. El oficio y misa son de San Romualdo, rito doble, color blanco.

Cultos.—Como todos los viernes a las siete y media de la mañana ejercicios al Señor de los Arroyos en la santa iglesia Catedral durante una misa en la que se da la sagrada comunión. Indulgencias.—El jubileo de las Cuarenta horas se gana en la parroquia de San Ildefonso.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA MAÑANA TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lírica. A las 7 y 1/2. A Cuba y viva España.—A las 8 y 1/2. De vuelta al vivo.—A las 9 y 1/2. El chasco blanco.—A las 10 y 1/2. El año veintea.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 6 de Febrero de 1896. Jefe de día, el coronel de ingenieros D. Pedro Martínez Hospital y provisiones, el capitán de ingenieros don Rafael Meléndreras. Perales, Granada. De O. de S. E.—El Comandante sargento mayor, Antonio Ibot.

Boletín oficial

Matadero. Señas cortadas en el día de hoy: 30 toros, 8 bueyes, 11 vacas, 3 novillos, 03 terneros, 19 corderos, 03 terneros, 12 terneros, 00 machos de 1.ª y 2.ª, 00 cabras. Precios al entrador.—Bueyes de 190 á 140 pesetas kilo, vacas de 180 á 140, terneros de 140 á 150, terneros de 110 á 115, corderos de 110 á 115, ovejales de 110 á 115. Precios al público.—Reses mayores de 180 á 200 pesetas kilo; terneros de 150 á 150 pesetas kilo; carne y macho de 120 á 150 pesetas kilo. Las reses cortadas han pasado á 405'038 111 kilogramos. Han sido reprobadas: 01 reses mayores y 00 terneros.

Mercedo y matadero de cerdos. Existencia anterior, 054.—Entrados en este día, 184; total, 238. Han salido: Para el consumo, 065.—De tránsito, 00, total, 065. Quedan para el inmediato día: en estancia, 11, para registro, 081, total, 108. Los cerdos vendidos han pasado, 08 840 112 kilogramos. Precios por pesetas, á 111.

Mercedo de cereales de Sevilla. Cebada del país, 89 á 92. Garbanos gordos, 89 á 100. Id. regulares, 80 á 87. Id. medianos, 82 á 85. Habas mazaganas, 80 á 82. Id. chicas, 84 á 85. Avena negra, 18 á 20. Id. rubia, 19 á 21. Escanda, 15 á 20. Yeros, 82 á 88. Alpiste, 45 á 40. Zeina, 82 á 84. Alverjones, 82 á 84. Maiz, 82 á 84. Altramuzes, 82 á 86. Harina de primera real, 10 á 12. Id. de segunda, 10 á 11. Id. de tercera, 10 á 11. Trigos extremos, 87 á 40. Id. fuertes, reales fanega, 88 á 78. Id. blancos, 88 á 85. Id. trémula, 84 á 88. Id. barbilla, 88 á 84.

Mercedo de aceites. Existencia de ayer 5.700 arrobas. Entradas hoy, 5.000 arrobas, nuevo. Viejo, 00 arrobas. Endibia, 000 arrobas. Precios: nuevo de 27 3/4 á 31 1/2; viejo, de 00 á 010, endibia, de 00 010 á 00 010.

Modas

La toilette que hoy ofrecemos resulta tan elegante como sencilla y muy á propósito para las jóvenes de 18 á 24 años. La falda es de terciopelo verde con una pequeña y airosa aldetá a la cintura, la cual va rodeada de una cinta de igual clase, de unos ocho ó diez centímetros de ancho, cerrada por un cordón de oro. La blusa es de seda japonesa, estampada en colores y va fruncida á la cintura; mangas muy huecas, terminadas con un ajustado y largo puño. Como hombreras lleva unos fruncidos de terciopelo igual que el de la falda. El cuello es alto y liso, terminado por un dentado encaje Chantilly. El sombrero es de fieltro negro con plumas y sprit doble de color de rosa. Los guantes, blancos.

Una carta de Villegas

El ilustre pintor sevillano D. José Villegas, actualmente en Roma, ha dirigido á El Imparcial la siguiente carta: «Sr. Director. Muy señor mío y de mi mayor consideración: No puedo dejar de dar á usted las más expresivas gracias por la mención que de mi nombre hace en El Imparcial del 26 del corriente con motivo de la dirección del Museo, así como á mis compañeros los artistas que han hecho manifestaciones en tal sentido. Dice El Imparcial, entre otras cosas, que es necesario que volvamos á la madre patria los artistas que vivimos fuera de ella, para bien del arte y de los artistas. Este es un suñeo que deseamos realizar cuanto estamos fuera de España, y creo no está lejano el día en que lo realicemos algunos. Y no para influir en la enseñanza de la juventud española, que tiene buenos maestros que la conduzcan al conocimiento del arte. Volvemos en cumplimiento de la misma ley natural, por la que la planta trasladada á suelo extraño, pronto marchita, ansia la vuelta al propio que la produjo y en el que recobra pronto su lejanía. Así para los que de mucho tiempo vivimos fuera de la querida patria, llega un momento en que no podemos vivir sin ella, en que necesitamos su aire y su luz y el cariñoso trato de aquellos que por temperamento y educación son nuestros hermanos. Me despido, señor director, reiterándole el agradecimiento de S. S. Q. B. S. M., José Villegas. Su casa Via de Paroli Villino. Sevilla.»

Sucesos

En la estación de la plaza de Armas han sido detenidos por la policía dos sujetos llamados Juan Valle Suarez y Juan Rivera Gordillo, por ser sospechosos, ocupándose á dicho sujeto una navaja, un billete del Banco de 50 pesetas y 20 pesetas en plata. Los dos han ingresado en la cárcel. —Curaciones practicadas en las casas de socorro de esta capital: Triana: Angela Romero Fuentes, contusiones en distintos puntos del cuerpo y erosión en el dedo anular derecho, y José Carrera Sanchez, hemorragia umbilical, grave. San Francisco: Amparo Saenz Bejarano, herida contusa en la eminencia parietal izquierda; José Caco Sanchez, fractura incompleta en el tercio externo de la clavícula izquierda; Carmen Gallego Rodriguez, cuerpo extraño en el ojo derecho, y Cristina León Laravin, cuerpo extraño en la región tenar derecha. Cardenal: Francisca Salcedo Mondaca, cuerpo extraño en la muñeca derecha; José Centeno, torcedura de la muñeca izquierda; José Lérica Garcia, herida contusa en la región parietal derecha; Juan Ocaña Iglesia, erosión en la región lateral izquierda del cuello; Antonio Fernandez Ortega, eclampsia, y Manuel Escrivano Algaba, herida contusa en la región parietal izquierda.

—Uno de los asientos de la plaza de Pumarejo fué derribado ayer por un carro sin que se haya podido averiguar el nombre del conductor. Dos grandes cosas procedentes del mismo están depositadas en la casa núm. 5 de dicha plaza.

Un telegrama oficial recibido en el ministerio de la Guerra dice que la columna Tejada batió y tomó el campamento de José Maceo y Rabi, situado entre Zarzal y Mario. Casamos al enemigo muchas bajas, abandonando en el campo siete muertos. Nuestros tuvimos un oficial y tres individuos de tropa muertos y 23 heridos.

El general Palacios dispuso una partida que vagaba por los alrededores de Sabana del Mar.

Recs de la prensa. Madrid 6, 9 m. Los periódicos siguen lamentando lo ocurrido anteañoche, conviniendo todos en que son responsables quienes dieron ordenes severísimas á la Guardia civil y á la policía.

«El País» publica un artículo enérgico que titula «Duelo Popular», terminándolo con las siguientes palabras: «Los silbidos llegan al amor propio, pero las balas llegan al corazón.»

«El Imparcial» se felicita de que el general Martínez Campos haya negado las opiniones autonomistas que se le habían atribuido. Insiste en que ahora es imposible discutir á los enemigos.

«Cuando acabe la guerra...» dice castigando los descalos, la reacción y la cobardía, veros que conviene á España.

«El Liberal» también este periódico insiste en las opiniones que atribuyó al general. Añade que en las actuales circunstancias importa á Cuba, á España, á Europa entera, saber si D. Arsenio mantiene ó abandona la política en virtud de la que se atrajo á los liberales cubanos.

Las declaraciones hizo las el general ante muchas personas, espontáneamente, y está seguro que Martínez Campos no desmentirá palabras que obedecen á arraigadas convicciones.

«El Nacional» Cree que el general no tiene motivos para mostrarse enojado con la prensa. Dice que si los periódicos de gran circulación hubieran escrito sofismas ardientes, en vez de artículos mesurados y respetuosos, hubiérase visto anteañoche una tremenda manifestación demoleadora de una figura culminante.

Añade que no puede considerarse á D. Arsenio como un general vencido si no como un político equivocado.

Más noticias de Cuba. Madrid 6, 9-40 m. Telegramas particulares. La columna mandada por el comandante Yicuña ha alcanzado una nueva victoria en Matanzas sobre las partidas de Alvarez y Roque Anciera. Logró dispersarlas, abandonando el enemigo 32 muertos, armas y caballos. Nuestros tuvimos dos heridos graves.

El general Pando llegará el domingo á la Habana para esperar al general Weyler. El escuadrón movilizado de Matanzas tuvo un reñidísimo encuentro en el ingenio Carmen con las partidas de Carrillos, Torres y Cárdenas.

El enemigo, oculto entre la manigua, dejó pasar la vanguardia de las fuerzas leales, atacándolas por la espalda. El combate duró hora y media haciéndose vivísimo fuego. Los rebeldes tuvieron 20 muertos y muchos heridos. De los nuestros murieron un sargento y dos voluntarios.

El general Luque ha confirmado que en la acción de Paso Real no hubo ningún soldado herido de machete, en cambio muchos rebeldes cayeron á bayonetas.

Al huir los insurrectos prendieron fuego á un paradero llamado de Cano. El general Martí ha adoptado nuevas disposiciones para contener el avance de Máximo y el retroceso de Maceo que ocupa posiciones favorables á nuestras tropas.

Recompensas de guerra. Madrid 6, 10 30 m. Háblase de ascender á general de división al de brigada Sr. Luque por su brillante comportamiento en la acción de Paso Real.

En contra del Carnaval. Madrid 6, 10-45 m. La prensa continúa abogando porque se suprima el Carnaval, fiesta bárbara é impropia de las circunstancias porque el país atraviesa.

La beligerancia. Madrid 6, 11 m. Telegrafían de Washington que la comisión de Negocios extranjeros del Senado ha retirado el dictamen reconociendo la beligerancia á la insurrección de Cuba, condiciones de guerra entre dos potencias.

En su lugar ha presentado otro dictamen pidiendo se reconozca la neutralidad más estricta entre las dos partes beligerantes.

Pretende la comisión que el Gabinete de Washington renuncie á proponer al de Madrid traté á los insurrectos como beligerantes.

Los federales. Madrid 6, 11-20 m. Los federales preparan un entusiasta recibimiento á los delegados de la asamblea que llegarán mañana en el expreso de Barcelona.

A las nueve de la noche serán obsequiados con una serenata en el hotel de Embajadores, donde se hospedarán.

Varias. Madrid 6, 2 t. Ninguna nueva noticia de Cuba. —Se ha verificado el entierro del marqués de la Puente y Sotomayor. Ha sido brillante, concurriendo la plana mayor de los conservadores y muchos amigos particulares.

—A las seis de la mañana ha sido conducido al cementerio el cadáver de Tomás Ceduelo, muerto anteañoche en el paseo del Rey.

Telegramas urgentes

Gaditanas. Cádiz 6, 5 t. Ha llegado procedente de la Habana, trayendo correo extraordinario, el vapor de la Trasatlántica León XIII.

Vienen dos soldados enfermos y un deportado llamado José Hebra, destinado á Ceuta. Las impresiones que los viajeros traen de la guerra son malísimas.

—Procedentes de Valencia han llegado 60 reclutas que irán á Cuba en la próxima expedición de 300 que aguardan también el embarque.—Salido.

Las Cortes y Sagasta. Madrid 6, 5 t. En vista de la seguridad que los ministeriales demuestran de la pronta disolución de las Cortes he inquirido la opinión del Sr. Sagasta, con quien acabo de hablar.

Ante un grupo de amigos íntimos me ha dicho el jefe del partido liberal que la disolución de las Cortes sería en las actuales circunstancias una imprudencia temeraria y una provocación de incalculables consecuencias.

Entiende el Sr. Sagasta que deben plantearse en Cuba las reformas antes que las elecciones, en las actuales circunstancias imposibles. Dice que ligerezas como la que significaría la disolución de las Cortes han sido la causa ocasional de la guerra de Cuba.

Precisa demostrar que las reformas de Cuba no son nuevos ofrecimientos, sino que se plantearán inmediatamente después de haber conseguido la paz.

Afirma el Sr. Sagasta que no cree en Cárdenas con el decreto de disolución hasta que no lo vea en la Gaceta.

Una gran cruz. Madrid 6, 5-10 t. El general D. Sabas Marin ha sido propuesto para la gran cruz de María Cristina, por los méritos contraídos en la campaña de Cuba. Se le concederá en breve.

Nafragio.—Nombramientos. Madrid 6, 5-40 t. En Ayamonte ha naufragado la goleta francesa Thiers, con cargamento de sal.

El buque se ha perdido, salvándose la tripulación. —Se han firmado los nombramientos concediendo el mando de los cañoneros Terror y Furor á los oficiales D. Pedro Peral y D. Diego Carlier.

Noticia confirmada. Madrid 6, 6 t. Parece confirmarse que la comisión de negocios extranjeros de Washington ha modificado su dictamen, proponiendo la neutralidad frente á las tropas españolas y á los liborantes.

COTIZACIONES

Bolsa de Madrid. Madrid, 6, 8-58 r. (Urgente). 4 por 100 interior, 84 3/4. 4 por 100 fin de mes, 84 3/4. 4 por 100 exterior, 78 7/8. 4 por 100 amortizable, 78 00. Dudas (emisión de 1890), 84 3/4. Dudas (5 por 100), 83 3/4. Franco de España, 878 50. Tabacaleras, 158-25. Cambios París, 207 7/8. Cambios Londres, 80 1/4. Mercado dudoso. BURSAS.

Sección amena

LA COCINA DE «EL NOTICIERO» Comida para mañana. Sopa de puré de garbanos.—Mero á la gallega.—Chocronte con butifarra.—Pechugas de gallina con salsa mayonesa.—Ponche á la romana.—Postres.

Plato del día. Codillo de cerdo.—Se fríe con manteca, y cuando está dorado se le quita la manteca, echándole vino ó aguardiente y hojas de laurel, tapando la cazuela para que no se desbrevé; se pone lumbre arriba y abajo, y se deja cocer hasta que quede muy poco caldo.

Jeroglífico

X QUE DRIA QUE

ROM P

202

SU Y2

Solución al jeroglífico anterior: De mayor á menor.

Noticias regionales

La cosecha de aceituna en la mayor parte de los pueblos de Jaen se presenta este año con alguna abundancia. De Martos dicen que la recolección ha ascendido a 1.200 000 fanegas y que el fruto es de buena calidad. Se han verificado los ensayos de una máquina extractora de aceite, inventada por el Sr. Vila. Los experimentos llevados a cabo no han dado los resultados que se esperaban. Se confía en que serán salvadas las dificultades que presenta el nuevo invento con solo introducir algunas modificaciones.

Adela en un pezo inmediato a la ciudad. El cadáver ofrecía evidentes señales de violencia, que fueron examinadas por los médicos. Se instruye sumario para averiguar las causas de este horrible crimen. El pueblo está indignadísimo.
—Nuevo comité federal de Almería: Presidente honorario, D. Francisco Pi y Margall. Idem efectivo, D. Manuel Belmonte. Vicepresidentes, D. Francisco Calderón de la Barca y D. Juan Aranzana Leiva. Vocales, D. Jacinto Fragua, D. Eulogio Fernandez, D. José María García, D. Luis Martínez, D. Enrique Mayorge, D. Manuel Truque, D. Joaquín García, D. Francisco Roperio, don Juan Ruiz y D. Vicente Abad. Representantes para la asamblea, D. Rosendo Abad, D. Agustín García Carmona, D. José Rumi y D. Tomás Alonso Lopez.
—Ha sido nombrado oficial de tercera clase de la tesorería de Hacienda de Almería en la vacante que dejó por cesantía D. José Barranco Muñoz, el deigual clase de la de Oviedo D. Pedro Fernandez Díez.

—La cantante Victoria Domenici está dando conciertos en Jaen.
—Ha sido jubilado el registrador de la propiedad de Guadix por haber cumplido la edad reglamentaria.
—Desde hoy sale el Pielago de Cádiz para Tángor los lunes y jueves, regresando los martes y viernes. Su nuevo capitán es el Sr. Orles, por haber ascendido el Sr. Campa.
—En Puerto Real se inaugura hoy el nuevo Casino Español.
—En el tren correo ascendente del día 31 próximo pasado se dirigió a la estación de Baiza el Sr. D. Manuel Hidalgo, teniente de la remonta de Granada, en unión de su esposa y sus hijos. En el trayecto de las estaciones de Menjíbar y Jabalquinto uno de los niños, de siete años de edad, fué a apoyarse en una de las portezuelas del coche, cuando de improviso se abrió ésta, cayendo el niño al camino. Al percibirse el padre disparó algunos tiros en señal de socorro; el tren no paró hasta llegar a la inmediata estación de Jabalquinto.
El Sr. Hidalgo, apenas el tren entró en agujas en Jabalquinto, salió corriendo por la vía,

teniendo la fortuna de encontrar a su hijo a los pocos kilómetros en una caseta de un guardavías, sin que al parecer se hubiera causado contusión alguna.
—El conde de Romanones está en Linares.
—En el vapor Martos han llegado a Málaga las bicicletas marca Hirondeite, adquiridas por el Club Velocipédico.
Una de las citadas máquinas será rifada en breve entre todos los aficionados locales. En el mismo vapor llegó la bicicleta adquirida de la misma marca por el presidente del Club señor Caliz.
—La lapida que el ayuntamiento del Puerto dedica al venerable fray Diego de Cádiz, y que será colocada en la sala capitular de las casas consistoriales, ha sido hecha por el marolinista Sr. Caccia.
He aquí el texto de la inscripción:
«Al beato fray Diego José de Cádiz, misionero apostólico y regidor que fué del municipio de esta ciudad, por su acuerdo de 8 de Mayo de 1793. El ayuntamiento de 1895 le dedica este recuerdo de veneración y gratitud.»

Las letras son de realce y cuatro torillos con cabeza de ébano s. sitúan la lapida.
—Han terminado los ejercicios del grado de Licenciado en Medicina y Cirujía en Cádiz los Sres. D. Pedro Gutierrez Igaravidez y D. Ricardo Fernandez y García de Zúñiga.
—Ha llegado a Cádiz de Ronda la distinguida señora doña María Ríos Rosas de Coig, hija del célebre político D. Antonio Ríos Rosas.
—Signe exportándose por la línea ferrea de Málaga a Córdoba grandes cantidades de habichuelas verdes colocadas en pequeñas banastas, con destino a París, Londres, Bruselas y otros mercados de Europa a donde llegan en buenas condiciones y suelen ser muy solicitadas.

Divorciada

Novela por René de Pont-Jest. Se vende al precio de una peseta en la Administración de este periódico.

Imp. de EL NOTICIERO SEVILLANO.

SECCION DE ANUNCIOS

Pectoral de Cereza

del Dr. AYER Para Resfriados, Toses, Gripe, y Mal de Garganta.



Alivia la tos más adictiva, palia la inflamación de la membrana, desprende la flema y produce un sueño reparador. Para la cura del Garrotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales a que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago. Preparado por el Dr. J. C. AYER y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Cherry Pectoral" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

IBARRI Y COMPANIA

SEVILLA LINEA REGULAR DE VAPORES

Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios

Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla

Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.

Servicio quincenal con Bayona y Burdeos

Se admite carga a flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia.

Para más finormes, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro, consignatario.

Se arrienda la casa con jardín, a rue de la estación de gas, calle González Cuadrado, núm. 29. Se arriendan habitaciones amuebladas para oficinas. Informar en Almirantazgo, 1.

VINO Y JARABE

de QUINA y HIERRO

de GRIMAUULT y C^a

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago consecutivos a estas enfermedades, el linfatismo y cuantas dolencias dimanen del empobrecimiento de la sangre. Se preparan con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricación de la célebre Quina de Lepelletier.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.



Inofensivo, suprime el Copóiba, la Cúbeba y las Inyecciones. Cura los

flujos en 48 horas. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga: Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria.

Paris, 8, Rue Vivienne y en las principales Farmacias

PÉRDIDA

Quien se haya encontrado una pulsera-cadena, de plata con varios dijes, y la entregue San Pablo, 11, se le gratificará.

CURACION segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimientos y no hayan encontrado alivio con los demás tratamientos. Ayuda a las digestiones, abre el apetito y tónica.

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS cura el dolor de estómago, los ardores, acedias, vómitos, estreñimiento, diarreas, úlcera del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Botella 5 pesetas. En MADRID, farmacia de Saiz de Carlos, Serrano, 30, y M. García y principales boticas de España, Ultramar y América. En SEVILLA, farmacia de Andrés y Fabiá, Campana, 18, y principales.

AGUA DE AZAHAR DE LA C^a Fabril TENA SEVILLA La Giralda. La mejor AGUA DE AZAHAR y el más eficaz medicamento para la curación segura y el alivio inmediato de todos los padecimientos nerviosos y del corazón. LÁSE EL INTERESANTE PROSPECTO QUE ACOMPAÑA A LAS BOTELLAS. Primera calidad: 2,50 pesetas botella.—Segunda: 1,50 DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS, PERFUMERIAS Y DROGUERIAS DE TODA ESPAÑA

Vapores Transatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Comp. SOCIEDAD EN COMANDITA.—CÁDIZ Servicio regular desde 1.º de Julio de 1895. LINEA DE LAS ANTILLAS. LINEA DE FILIPINAS. Para PORT-SAID, COLOMBO, SINGAPORE, MANILA, y HONGKONG.—R magnífico vapor de acero, de 5.500 toneladas y 8.000 caballos, clasificado IX A 1 - 1 - del Lloyd.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL D^r FRANK. Estreñimiento, Jaquica, Malestar, Pesadez gástrica, Congestión, curados ó prevenidos. Vende: Farmacia LEROY, 91 rue des Petites-Champs. En todas las Farmacias de España.

EL FENIX COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS SOBRE LA VIDA. Fundada en 1819. Agente general DON JOSÉ FORTE BARNETO Calle Abad Gortillo, n.º 4.

Biblioteca publicada por "El Noticiero Sevillano," Pesetas. LA MUERTA EN VIDA, por Javier de Montepin . . . 1 50 LA CONDESA DE RAHON, (segunda parte de la Muerta en Vida) . . . 1 50 LA DUQUESA CLAUDIA, por René de Pont-Jest . . . 1 DIVORCIADA, por René de Pont-Jest . . . 1

SE ARRIENDA el octo de San Antón, término de Carmona, con cien fanegas de tierra. Para tratar con su dueño D. Antonio Castro, calle de Juan de Ortega, número 2, Carmona.

DEHESA Se arriendan los abundantes pastos de la dehesa de "Las Motillas", a un kilómetro de la estación de Tossina, en camorra. Para informes a D. José Díez Carmona, en Sevilla, calle Puente y Pelón, número 6.

Se vende un carro ligero, sobre ruedas, cerrado con persianas, propio para establecimiento. Adriano, 11, darán razón.

HUÉSPEDES En buena casa particular se admiten dos ó tres huéspedes bien recomendados para proporcionarles una camerada asistencia por un precio moderado. Hay habitaciones independientes y departamentos para familias. Bailén, 18, informarán.

Se arrienda la casa principal calle Argote de Molina, n.º 12, en veinte y tres reales diarios, y San Eloy, 10, en veinte duros mensuales. Cervantes, 9, dan razón.

Se publica a la persona que se haya encontrado un reloj de oro, de señora, que se extravió en la tarde del día 5 del actual, desde Gradas de la Catedral a las Delicias, en la orilla del río, lo entregue en la calle García de Vinuesa, número 11, y se le gratificará.

FARMACIA Se vende una muy acreditada. Informes, D. Emilio Ruiz, Ventanas, 11, Linares (Jaen).

Ameubada de toda clase de muebles y cuadros. Fernán Caballero, 22, de doce a cinco.

Papel para envolver Se vende papel de periódicos, de buen tamaño y en perfecto estado de conservación. Informarán en la imprenta de este periódico.

BALSAMO NEURALGINE

REMEDIO INFALIBLE PARA LA CURACION DEL Reumatismo, neuralgia, sciática, dolores de cabeza, musculares y nerviosos, lumbago, contusiones, calambres, gota, torceduras y toda clase de punzadas



La NEURALGINE cura los dolores reumáticos; con una sola fricción es lo suficiente para su pronto alivio ó curación radical. La NEURALGINE cura las neuralgias en el momento que se aplica al nervio afectado. Cura como por encanto.

El dolor atormentador es aliviado instantáneamente y curado en pocos días por el bálsamo NEURALGINE.

LA POPULARIDAD CRECIENTE DE LA NEURALGINE es una prueba de sus excelencias y cualidades superiores. Es la medicina favorita de los médicos para curar los dolores neurálgicos. La NEURALGINE conquista el dolor.

HYGIENIC MEDICINE C^o COLEMAN St. LONDON.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

OCASION Se arrienda en diez reales diarios la casa establecimiento, Alcaicería, 20, con estantería, tuberías y aparatos para gas. Dan razón, Estudiantes, número 4.

FOLLETIN DE "EL NOTICIERO SEVILLANO," (15)

ANGEL CAIDO

paternales impulsos bajo la beatífica clerical expresión, sintiendo basgarse las entrañas cada vez que la oía hablar de aquella fatigosa manera ó a cada uno de los sollozos inútilmente ahogados por la moribunda. Allí, a la cabecera de la cama, no estaba el sacerdote; era Enrique de Fontanar, no D. Abdón el misionero. Todas las etapas de su vida se le aparecieron con las más bellas memorias, con los recuerdos más agradables. Y allí, a su lado, veía morir, tras desesperada y larga lucha, con terrible dolencia que a nada cede y con ningún medicamento transige, la hija buscada tanto tiempo sin saber si había nacido, pero con la intuición de que existía; la hija a quien había amado tanto, por la que hubiera arrostrado gustoso los mayores peligros, la que pudo ser egida de sus pasados años, la que le hubiera impedido derrochar un capital y matar a disgustos a su madre. Y verla desaparecer para siempre cuando vislumbraba las íntimas venturas que su filial cariño podía proporcionarle! Cuando, fugaces é indeterminaldos, cruzaban por la febril imaginación planes de una vida futura lejos de Madrid, de cuantos conocieron a Fernina y trataron al sacerdote; lejos de aquel marido hurfano, causa inconsciente del estado infeliz de la hija recién hallada; lejos del ruido del mundo, de los hombres y de todo cuanto pudiera per-

turbar, momentáneamente siquiera, la pálida y anhelosa existencia, ansiosa y rápidamente soñada a la cabecera misma de la moribunda, inspiradora de proyectos que no habían de cumplirse! ¡Con cuánta hambre de besos y caricias más puras que las gozadas en épocas de borrascoso recuerdo no miraba el sacerdote el pálido semblante, la curva trazada por el cobertor al plegarse sobre los contornos del misero cuerpo de Fernina! Los ojos de D. Abdón perdieron insensiblemente su característica expresión de bondad y recogimiento; de aquel hombre desapareció todo lo sagrado, el sér moral ungió por la Iglesia y consagrado como espiritual y cosa divina por el vulgo, admirador de recientes virtudes sustituidas de vicios ya insostenibles, y quedó solo el hombre, el hombre con sus locuras y sus arrebatos; el hombre que cuidadosamente cogía entre sus manos la cabeza inerte y cubría de ósculos secos y ardientes la cabellera lacia, los amaratados labios, los cerrados ojos, la frente, las mejillas, aumentando en cada beso la fiebre que le animaba, sufriendo horriblemente viendo a la muerte ganar terreno con aterradora rapidez y desahogando su impotencia en imprecaciones, oraciones, ayes, ruegos y apóstrofes a todo lo humano, a todo lo divino, pidiendo un milagro, clamando por una imposible salvación. —¡Maldita materia! sollozaba Enrique abrazado al casi cadáver. ¡Maldita materia, deleznable y quebradiza al soplo de la muerte!... ¡Fernina, Fernina!... gritaba sin lograr respuesta alguna. Fernina... ¡Oyeme, mírame... yo soy... Fernina!... ¡Oh! ¡Maldición sobre mi alma! ¡Cero pago el crimen cometido!... Pude ser feliz, envidiado, dichoso, con el amor de una esposa, con los besos de una hija... Y burlé a la madre, muerta de hambre y de vergüenza por mi causa, y ahora, para hacer más horrible mi expiación, por un acaso, por un mi-

lagro, por permisión divina tal vez, luego, veo y no puedo salvarla; no puedo recoger su postrera mirada, su última sonrisa, ni alcanzar el perdón de mi abandono, de mi delito... ¡Oyeme! gritaba desesperado, acercando su boca al oído de Fernina. ¡Oyeme, yo soy tu padre, yo soy tu padre!... Si a mi Aurora amada ves en la mansión de Dios, ruégala me perdone, ruégala... La enferma hizo un esfuerzo poderoso para incorporarse; sus miembros crispáronse bajo la ropa que los envolvía; abrió los ojos, mirando, sin ver, a todas partes; quiso hablar, quiso cojer algo con las descarnadas manos; un sollozo y un ¡ay! desgarrador y apenas oído salieron de sus labios, é inclinando la cabeza sobre la de su padre, dejóse caer pesadamente, falta ya de vida, y haciendo asomar a la boca sangulenta espuma viscosa y repugnante, que don Abdón se apresuró a limpiar con el pañuelo, dándole después un largo beso, en el cual reunió toda la ternura, amargura y desesperación de su alma. Y después... dejando correr por sus mejillas lágrimas abrasadoras, cerró los ojos a la difunta, arregló las ropas del lecho, cruzó las heladas manos en actitud piadosa y cayó de rodillas al pie de la cama, desapareciendo de su ser el hombre y el padre y quedando únicamente el sacerdote. Las fúnebres plegarias de la Iglesia no fueron dichas nunca con fervor más sincero; la recomendación del alma no ha sido hecha con tanto afán, con tanta ansia de ser bien acogida, como D. Abdón la hizo. Un momento suspendió los rezos y murmuró: —¡Ah! ¡Enrique, Enrique! Tanto has pecado, que quiera Dios perdonarte por los sufrimientos y trabajos de Abdón. Reanudó las oraciones, sin moverse de su sitio, aunque oyó abrir la puerta, ruido de pasos en la sala, entrar en la alcoba, un grito es-

tridente y desgarrador, y vió una niña gentilmente ataviada lanzarse al lecho y besar el cadavérico semblante, sollozando angustiosamente. El cura no se movió; pero una lágrima más abrasadora que las otras resbaló por su mejilla y murmuró en voz tan baja que no le oyó nadie: —¡No ha sido tan infeliz, puesto que un ángel llora su muerte! X La inesperada presencia de Teresa en casa de Antonia cambió completamente en dudas, inquietudes y tristes augurios, desdichadamente confirmados luego, el ambiente de sencillas venturas respirado en aquella casa, donde el dolor pocas veces logró establecerse y en cuya puerta se detonaban las amarguras, gracias a la bondad ingénita en la familia Quilez. Explicado el objeto de la visita, todos se levantaron de la mesa, tomando los abrigos Antonia y la niña mientras Manuel prodigaba consuelos al atribulado cajista, rendido a un dolor tan natural como verdadero. Antes de llegar al Buen Suceso encontraron a Pascuala llorosa y afligida, que cumpliendo la orden de D. Abdón corría a darle la nueva fatal, sin recordar que de igual misión se encargó antes Teresa. Los tranvías tardan más cuanto más velocidad se desea; subieron, pues, todos a un break de alquiler que luego pagó Manuel, y prontamente llegaron a la casa mortuoria, ausiando poder recoger el postrer suspiro de la esposa y de la amiga. No fué así desgraciadamente. Ya el silencio de la habitación, interrumpido por el vago murmullo de los rezos del cura, les impresionó dolorosamente, haciéndoles suponer consumada la temida desventura. Andrés cayó sin fuerzas, acometido de violento síncope, en el sofá, recibiendo los consuelos y cuidados de Gerva-

sla, de vuelta en aquel momento, y de Teresa. Manuel, más sereno, abrió la puerta de la alcoba, deteniéndose en el dintel ante el espectáculo tristísimo que presentaba Fernina muerta y el sacerdote arrodillado al lado del lecho. Quilez quería impedir que Antonia y Carmen se convenciesen de la terrible realidad; pero la niña se deslizo rápidamente aprovechando un ligero movimiento suyo, y dando un grito que repercutió desgarradoramente en el corazón del cajista, lanzóse al lecho, colmando de lágrimas y besos el rostro de la difunta. Costó trabajo separarla de allí, y Antonia retiróse con ella a casa de una de las vecinas, atraídas por el grito y los sollozos. Otros vecinos se llevaron al marido y a Pascuala para socorrer al primero, caído en profundo estupor, y evitar los chillidos y extremas pruebas de dolor con que alborotaba la segunda. Avisado el médico, extendió en seguida el correspondiente certificado mortuorio; encargó el portero de llenar las formalidades del registro civil y avisar a una funeraria, ofreciendo Manuel costear todos los gastos, y Gervasia, Teresa y otras dos mujeres amortajaron el cadáver, poniéndole en la caja que llevaron en seguida, y retirándose a descansar ya entrado el día, cuando la pequeña sala quedó transformada en capilla ardiente, con su cama imperial cercada por seis blandones, y el estandarte y atributos de un sacramental en que por orden de Quilez se inscribió a la pobre Fernina. D. Abdón, sumido en un dolor incomprensible para los vecinos, asombrados de tal pena por una extraña cuando no era la primera que ayudaba a bien morir, no había hablado una sola palabra. Instalado el cadáver en el ataúd y éste en la sala, continuó sus rezos y oraciones de rodillas, ausentándose media hora no más para decir la cotidiana misa, aplicándola por el alma de la hija de sus amores. La familia de Quilez y casi toda la vecindad oyeron la misa;